



令和7年
3月号

発行所
生長の家 長野県教化部
〒390-0862
松本市宮渕3-7-35
発行人
生長の家 長野県教化部
代表 野沢 貴広
編集人 小松 一教
(1部 40円)

Tel(代) 0263-34-2627
FAX 0263-34-2626
白鳩会 0263-34-2625



祝日には
国旗を掲げて
奉祝しましょう!



あなたの愛で
自然を守ろう
大自然の恩恵に
感謝しましょう

地域の伝統・文化を振り返り 現代生活を見直すそう



教化部長 野沢 貴広

先日、森の中のオフィス”の職員の方がFacebookで紹介して下さった『鹿の国』という映画を観てきました。この映画は諏訪大社を題材にした映画です。諏訪大社は上社の本宮と前宮、下社の春宮と秋宮の四つの神社からなります。いずれの神社でも御柱祭が行われ、御柱祭以外にも年間何百という祭礼が執り行われています。映画では前宮で行われている御頭祭(おんとうさい)から始まります。前宮は私の住まいのすぐ近くにあり、時々参拝していた

神社でしたので大変興味を持ちました。御頭祭は江戸時代中頃まではなんと七十頭の鹿の生首をまな板にのせて生き神様の大祝(おほほうり)に御供えし五穀豊穰を祈っていました。さすがに江戸中期以降は鹿の生首から剥製に代わり、現在には生き神様の大祝ではなく上社に祀られている御霊代に鹿の剥製と冷凍した鹿肉、山の幸、海の幸、野菜等をお供えして御祭りは執り行われています。一般的に、神社ではお米をお供えするのが普通です。

教区機関紙『しらかば』二月号で紹介しましたが、お正月の由来は年神様をお迎えする神事が始まりで、年神の「とし」は「登志」からきていて稲穂を指します。農業者の神様のことだと書きました。農業の神様にお米をお供えします。しかし、諏訪の神様には鹿をお供えすることから、お米が伝来する以前の狩猟採取時代から連綿と信仰され続けていた神様と考えられるのです。

また、映画では御頭祭をただ残酷な行事と捉えている訳ではありません。鎌倉時代に途絶えてしまった「御室神事(みむろしんじ)」という御祭を、古文書を参考に再現しています。縄文時代の縦穴式住居のような小屋(御室)に少年が真冬の三カ月間籠もります。その少年にミシヤグジ神が天降るとされ、少年は生き神様の大祝となります。ミシヤグジは地域や人によつて呼び方が異なります。「ミシヤグジ」「ミサクジ」「ミシヤノグウジ」などなど。その呼び名の一部の「サグ」「サク」とは鹿の赤ちゃんを指す言葉なのだそうです。そのことから御頭祭は五穀豊穰を祈るだけではなく、新しい命の誕生をも祈ると考えられます。

た仏教の影響を受け、さらには山岳信仰の影響を受けながら御祭や伝統として現代まで受け継がれています。諏訪信仰の真理や真髄は言語化されていませんので断定は出来ませんが、他の宗教を否定しない生長の家の教えとやはり共通するモノを感じます。現在、生長の家では「新しい文明」の基礎を作る」という大きなテーマを掲げて活動しています。「新しい文明」に取り組むという「と難しく考えがちですが、諏訪大社の歴史のように、ご先祖様の生き方を振り返り、参考にして生活の中で実践してみる運動と捉えるとか何か親しみを感じませんか? 報恩感謝で先祖供養をするようにご先祖様に思いを寄せ、運動に取り組みで参りましょう。

相愛会

近況雑感

相愛会顧問 小澤 俊治

合掌ありがとうございます。最近、県内において悲惨な事件が起きました。何か世相がおかしくなっているのでしょうか。

世界に目を向けても自国ファーストの指導者が目に付きます。どんな時代にあっても、私達は「生長の家」の御教えに触れさせていただいていますので、悪いことが起きてても、それは「現象」として表れており、「実相に於いては、全てが完全円満であり、悪は無い」と見ることが出来ます。「実相」の完全円満が、この「現象」(現実世界)に反映されて、皆が笑顔になり健康で嬉しく、楽しく、「今、生かされていること」また天地一切のもの(ひと、もの、こと、自然界全て)に報恩感謝の心を忘れず、

助け合い、補い合って「真の平和」の世界実現を祈らずにはいられません。

さて私事ですが、三月十日をもつて、七十五歳となります。余生がどれ程か、「神のみぞ知る」ところですが、まだ私的にも色々な面倒で済ませなければならぬ事柄が多々、有ります。これから「生長の家」の活動に参加させていただけながら、何か世のため人のためになれて行けたらと思う今日、この頃です。ありがとうございます。



白鳩会

「私は運が良い」

浅間安曇野地区連 平島かづ枝

三十年前、長女はパリの音楽大学へ留学しました。パリに着いて一週間後、ひつたくりに合い大切な物全てを失ってしまいました。落ち込んでホテルに入ると、その支配人やお客様に助けられ、お客様の中のアパート経営のかたが一室家賃を一ヶ月無料にして貸して下さいました。数日後には学校から「カバンを拾ったと届けられたので確認に来てください」と連絡が入り、少々の現金が盗られただけで、全て残っていました。

ようになり、当時の鈴木敬市教化部長に調べて頂き、ヨーロッパ担当の城講師の誌友会に何回か参加し、更に何かを吸収していききました。

異国の地で出会った人達と、楽しく実のある留学生活は、今も海外で暮らす長女の生活に大きく反映されています。

半年後体調不良で歌えなくなつたときは、音大の先生がパリ大学(ソルボンヌ)の音楽科を推薦して下さい、そのまま無試験で入学して四年間の学費は無料でした。親元から飛び立った長女は「私は運がいい」と言う

2025年運動方針

運動方針徹底の為の合同会議

とき 3月23日(日) 10時
ところ 長野県教化部

対象者 各組織にお問い合わせください。
相愛会・白鳩会・講師会・青年会
栄える会・生教会

教化部からZOOMでも配信します。

生長の家の幹部 会員必携の冊子

生長の家国際本部運動企画会議 編集

「私たちの運動」をつくらう

生長の家の運動が数から質へと転換したことに伴い、組織会員の第一線での活動をサポートする手引書として製作された、生長の家の幹部・会員必携の冊子。
▼B6判・128頁▼3600円
▼宗教法人「生長の家」刊



講師会

ふと思つこと

地方講師 岡沢 和子

「能登半島大地震、全国猛暑に苦しみ各地豪雨災害が相次いだり機能的表示食品による健康被害や、闇バイトに応じた若者が強盗や殺人をさせられる事件など諸々、絶えません。海外では紛争が続くなど、今回プラスチックごみによる汚染を防ぐための条約案が最終合会でまとまらず令和六年十二月二日に先送り。それからプラスチックもごみとなって流れる量がふえ続けています。地中や川、海だけでなく、大気中にも極めて小さくくだけたプラスチックが有害物を伴って漂う昨今、これらは生態系を壊し、人体に蓄積され、世代を超えて害を及ぼす懸念が指摘され、今、世界がひとつになって生産から取り組む時だ」と新聞にあります

た。人ごとではありませんね。いつも掃除心(はらうこころ)を大切に、ことばで自分を掃除していきましょう。



地方講師研修会〔ネットフォーラム〕

3月29日(土) 13時半~15時半

ご指導 野沢貴広 教化部長
会場 北信

※詳細は、地方講師会報「ひまわり」をご覧ください。

幸福への近道は

神さまとつながる聖使命会員に!

聖使命会入会・昇格おめでとうございます

★次の方々の「聖魂」が新たに生長の家総本山龍宮住吉本宮の宝篋に奉安され、生長の家の大神より永遠の祝福を受けることになりました。

護持会員

- 青木島 小泉すみ江
- 青木島 小泉 貴之

祝福を受ける聖使命会員

聖使命会に入会されるときには、あなたご自身で氏名を書かれた「誠魂録」を提出して頂きます。

この「誠魂録」は、長崎県にある生長の家総本山の龍宮住吉本宮内に、永久に奉安され、祭祀されます。

こうしてあなたは、常に神様の祝福に包まれ、しかも、生長の家総本山に集まった信徒はもとより、全世界の信徒が毎日、各地でお祈りをし、聖經『甘露の法雨』と『聖使命菩薩讃偈』を誦して、会員の皆さまを「聖使命菩薩」として礼拝いたします。あなたは、常に神の祝福とともに世界中の人々の清い愛念をも同時に受けられるのです。

春季慰霊祭・先祖供養祭

3月15日(土) 10時半~12時

持ち物：聖經『甘露の法雨』『天使の言葉』
午後は、教化部献勞があります。

☆霊障は2月28日迄にお届けください。

神。自然。人間の 大調和祈念祭

3月11日(火) 10時~11時5分頃

インターネットのライブ配信で映像・音声を視聴します。
総裁・谷口雅宜先生のご挨拶があります。

御祭の中で『大自然讃歌』の一斉誦讀がございますのでお手元にご用意下さい。

アドレス <https://www.facebook.com/office.in.the.forest.jp/>

谷口雅宜先生著(生長の家総裁)

二百字日記 2

「二百字日記」オリジナル原稿用紙・しおり付き!



は著者が日々 の出来事や世界で起きているさまざまな事象や事件から感じ、考えたことを軽やかに綴った日記。本書は『二百字日記1』の続刊です。

▼四六判・264頁▼1300円
▼宗教法人「生長の家」刊

31	30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1	日	
月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	曜	
	10時 生命学園 13時半 普及読輪読NF	13時半(相) 講 研修会	19時(相) 拡大役員会					10時 運動方針徹底の為の会議 (采)ミニイベント			【春分の日】 休館日			15時 派遣委員会	13時(白) 正副会議	10時半 春季慰霊祭・先祖供養祭 13時 教化部献芳	19時(相) 顧問会議		13時半(講) 拡大推進会議	10時 神・自然・人間大調和祭 (采森の中のオフィス)	10時 職員会議	13時半 六者会議	13時半 オープン食堂企画会議			13時 青少年育成会議 16時(采) 役員会			10時(白) 地区対会議 13時半 聖使命会感謝奉納祭	10時 生長の家総裁法燈継承記念式典 参列		3月行事予定

奉納御礼

- 野菜ジュース 1箱 西 信枝
 リンゴ 1籠 塚原 好男
 お菓子 1箱 小澤 俊治
 おやき 20個 塚原 春奈
 お菓子 1箱 猪俣知恵子
 (敬称略)
- 1月先祖供養祭 奉納金**
 豊田 弘美 小澤 俊治
 斉藤 洋子 折橋 政市
 丸山 仁子 小松 智子
 (敬称略)
- 2月先祖供養祭 奉納金**
 手塚香おる 手塚 千治
 鈴木 厚子 石井希世子
 丸山 仁子 小澤 俊治
 折橋 政市 本山 茂子
 平谷美佐子 小松 智子
 (敬称略)

教化部早朝行事(オンライン)

スマートフォンから入れます。

- | | | |
|--------|-------------|-------------|
| | 神想観 | 聖經読誦 |
| 1日(土) | 小松 智子 | 太田喜榮子 |
| 2日(日) | 塚原 好男 | 小松 一教 |
| 8日(土) | 小泉 房子 | 鈴木 厚子 |
| 9日(日) | 手塚 千治 | 大和 光男 |
| 15日(土) | 教化部長 | 小椋 博子 |
| 16日(日) | 栗林 邦子 | 北原かおり |
| 22日(土) | 小松 一教 | 手塚香おる |
| 23日(日) | 大和 光男 | 小口 壽子 |
| 29日(土) | 教化部長 | 斉藤 洋子 |
| 30日(日) | 鈴木 厚子 | 山下 俊幸 |

※開催時間は6時からです
ラインで配信しています。参加希望の方は教化部までご連絡下さい。
 聖經読誦：『聖使命菩薩讚偈』
 『万物調和六章經』
 『觀世音菩薩讚歌』

建国記念記念式典

◇二月十一日、十六名が参加して教化部で令和七年・皇紀二六八五年の「建国記念の日祝賀式」が開催されました。国家斉唱・聖歌合唱、神宮遙拝と続き、栗林生教会長による日本書紀神典奉読・小松白鳩会連合会長のご祝辞、教化部長のご挨拶、紀元節奉祝歌、塚原相愛会顧問の万歳三唱で終了しました。その後、早春賦を斉唱後教化部長の記念講話で終了しました。祝賀式では濱洋子講師にピアノ伴奏をしていただきました。

誌友会のためのブックレットシリーズ4
谷口雅宣先生著 (生長の家総裁)
戦後の運動の変化について
 戦後の冷戦時代の生長の家の運動が、その後の世界状況の変化の中で、どのように変わってきたかを解説しながら、教えの中心部分は一貫して不変であることを説く。▼A5判▼245円
 ▼宗教学人「生長の家」刊

